

**Zeitschrift:** Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin  
**Band:** 120 (1994)  
**Heft:** 33

**Artikel:** Sommerpause im Inlandressort : auch Journalisten wollen einmal auf der Höhe sein  
**Autor:** Wullsleger, Willi  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-609153>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Auch Journalisten wollen einmal auf der Höhe sein

von Willi WULLSCHLEGER

Regelmässig, wenn das Bundeshaus in seinen tiefen Sommerschlaf versunken ist, Parlamentarier und Bundesräte ausgeflogen sind und das politische Nervenzentrum der Eidgenossenschaft einer einsamen Mönchsklause gleicht, sind es die paar wenigen im Bundeshaus verbliebenen Journalisten selbst, die für Stoff in ihren eigenen Medien sorgen.

## Per Heli an den Bodensee

Es entzieht sich unserer Kenntnis, welch edles Motiv das Bundesamt für Verkehr (BAV) im Departement von Bundesrat Adolf Ogi Anfang Juli dazu veranlasst hat, den Bundeshausjournalisten für den 9. August eine Flugreise zu spendieren. Mag sein, dass BAV-Direktor Max Friedli aus reinem Mitleid den spaltenfüllenden Arbeitsbienen wenigstens für ein paar Stunden Musse und Erholung verschaffen wollte und sie deswegen per Helikopter an den Bodensee verfrachtete. Auf dass die Wissensdurstigen dort in die Geheimnisse der Schweizer Binnenschifffahrt und die neusten Abgasvorschriften für Motorboote eingeweiht werden. Wenn am Nachmittag die Federzunft ein tiefschürfendes Referat über Riverrafting und Weidlingfahren hinter sich gebracht hat, besteht kein Zweifel mehr, dass die Bundeshauspresse mit einem Chratten voller Neuigkeiten nach Bern zurückfliegen und uns Medienkonsumenten schon bald damit belästigen wird.

Aber ohalätz! Beim Versuch, die Journalisten wenigstens für einen Tag der Käfighaltung Bundeshaus zu entlocken, hagelte es geharnischte Proteste der Eingeladenen. Zuerst riss der *Tages-Anzeiger* das Maul gross auf und bezeichnete die hochpolitische Medienfahrt in einer Glosse als plumpen «Sommerspass», allein dazu da, unter den Journalisten für gutes Ogi-Wetter zu sorgen. Für einmal nahm auch der langjährige Präsident der Vereinigung der Bundeshausjournalisten, Urs Marti, all seinen Mut zusammen und schrieb einen empörten Brief an den Informationsdienst des Eidgenössischen Verkehrs- und Energiewirtschaftsdepartementes. Statt dass der Hobby-Segler aus Solothurn die einmalige Gelegenheit am Schopf gepackt hätte, das Neueste aus der Binnenschifffahrtspolitik aus kundigem Mund zu erfahren, witterte der *NZZ*-Korrespondent hinter diesem Reisli eine plumpen PR-Aktion für einen politisch angeschlagenen Adolf Ogi und eine «Beschäftigungstherapie» für phantasielose Bundeshausjournalisten. Falls es dort solche überhaupt gibt.

## Kritik empfindlicher Journalisten

Urs Marti ist mit Sicherheit keiner von ihnen. Sonst würde das Schreibfossil im Dienste der alten Tante nach einem Vierteljahrhundert nicht noch immer an der gleichen Arbeitsstätte den Griffel spitzen.

Ein paar empfindliche Journalisten haben unseren Verkehrs-

minister ganz einfach gründlich missverstanden. Auf so plumpe Art und Weise, wie ihm dies jetzt zum Vorwurf gemacht worden ist, würde nicht einmal der Ringer-Bundesrat die Journalistenzunft in seinen Sack stecken. Das Bundesamt für Verkehr – wir nehmen dies dem Sprecher von Adolf Ogi ab – hatte der Nation an diesem sonnigen Sommertag tatsächlich Wichtiges von der politischen Wasserfront mitzuteilen. Dass dies nicht in streng ritualisierter Form im Zimmer 86 des Bundeshauses geschieht, sondern fernab der Bundesstadt an den Gestaden von Untersee und Rhein, muss jedem vernünftig denkenden Menschen einleuchten. Denn nicht alles, was den Medien im Bundeshaus zum Frass vorgeworfen wird, ist partout von politisch grosser Bedeutung und Brisanz.

## Pressekonferenzen fernab der Zentrale

Sollten dies ein paar Journalisten im Treibhaus Bundeshaus noch nicht gemerkt haben, wird ihnen dies bald drastisch vor Augen geführt. Dem *Nebelspalter* liegen gesicherte Informationen vor, denen zufolge die Bundesräte in Zukunft ihre wichtigsten Pressekonferenzen immer häufiger ausserhalb von Bern abhalten wollen.

Aussenminister Flavio Cotti wird den Medien den Abschlussbericht zum letzten Francophonie-Gipfel auf seinem Feriensitz in Korsika vorstellen, während Volkswirtschaftsminister Jean-Pascal Delamuraz in einer Reis-

wäscherei am Mekongdelta detailliert über das bilaterale Zusammenarbeitsabkommen zwischen der Schweiz und Vietnam berichten möchte. Säckelmeister Otto Stich orientiert nach einem Heli-Flug ins Schnaps- und Benzinparadies Samnaun GR vor Ort über die fatalen Folgen von zu tiefen Zöllen. Justizminister Arnold Koller führt in einer Zelle der Strafanstalt Säkerriet der Bundeshauspresse die Vor- und Nachteile eines liberalen Strafvollzuges bei delinquierenden Absinthbrennern vor Augen. Den EMD-Chef zieht's mit den Journalisten und einer Kolonne feldgrauer Maultiere in die Bündner Berge: Auf dem Septimerpass wird Bundesrat Villiger den Weltfremden aus dem Bundeshaus ein supposed Kampfgefecht zwischen einem Trainzug und asylsuchenden Kurden zeigen, letztere dargestellt von einem Dutzend ausgemusterter Kavallerieobersten. Nur Ruth Dreifuss bleibt Bern treu und lädt die Bundeshausmedien ins Kino «Splendid» zur Schweizer Premiere des Filmes «Das fliegende Bundeshaus – oder wie käuflich sind unsere Journalisten?».

REKLAME

## Warum ...

profitieren wir nicht von der Willkür in den mysteriösen Ministerien und bauen einen NEAT-Terminal auf dem Monte Brè? Finanzierung zugesichert by:

Paul Gmür  
Albergo Brè Paese  
CH-6979 Brè s. Lugano  
Telefon 091/51 47 61